

DATOS DEMOGRÁFICOS RELATIVOS A 2009

Casi la mitad de los nuevos colegiados MIR de Barcelona provienen de otros países

■ Carmen Fernández Barcelona

La memoria relativa a 2009 que acaba de hacer pública el Colegio Oficial de Médicos de Barcelona (COMB), que con 29.539 colegiados es el segundo mayor de España, aporta un dato considerado histórico por esta corporación: el 44,9 por ciento de sus nuevos colegiados MIR son de origen extranjero, cuando sólo cuatro años atrás la proporción era del 23 por ciento.

La demografía del año pasado también confirma lo que ya sucedió en 2008: los extranjeros son el grupo más numeroso entre las nuevas colegiaciones (57,8 por ciento), aunque parece que el crecimiento se atenúa respecto a años anteriores; en estos momentos el colegio no ve posible predecir si este fenómeno ha tocado techo, se consolidará o bajará. Cuatro países -Colombia, Argentina, Perú y Venezuela- concentran más de la mitad de las nuevas incorporaciones de profesionales extranjeros.

En cuanto a los nuevos colegiados de origen nacional, los datos indican que en 2009 el 28 por ciento eran de Cataluña y el 14,2 por ciento del resto de España (en 2008 este grupo representó el 13,4 por ciento y en el 2004 se registró el récord del 23,8 por ciento).

Envejecimiento progresivo

Otros datos de la memoria de esta corporación provincial muestran cómo el envejecimiento del colectivo y su feminización continúa avanzando inexorablemente.

"La estructura de edad de los médicos de Barcelona es un fiel reflejo de cómo los cambios en la regulación del

acceso a la universidad pueden afectar a la demografía médica: el envejecimiento natural de las enormes cohortes que se incorporaron al colegio entre mediados de los años setenta y principios de los ochenta (que hoy tienen entre 50 y 60 años) hacen envejecer al conjunto de la colegiación, ya que las cohortes siguientes, a partir de la introducción y mantenimiento de los *numerus clausus*, son mucho más reducidas. Eso hace que la edad media del total de colegiados haya pasado de 47,9 años en 2007 a 48,4

Los foráneos suponen el 57,8% de los nuevo colegiados, pero el crecimiento se atenúa y no es posible predecir qué pasará en el futuro

años en 2009", según explica en la memoria Berenguer Camps, jefe del Gabinete de estudios colegiales.

Las mujeres, el 47%

En paralelo, las mujeres constituyen ya el 47 por ciento del colectivo y se espera que pronto el número de colegiadas supere al de hombres.

Otros datos relevantes que se desprenden del informe elaborado por la corporación: entre los nuevos colegiados es más numeroso el grupo de los no MIR (717 médicos, un 69,2 por ciento extranjeros) que el de los MIR (637, un 44,9 por ciento foráneos), y en los últimos diez años el COMB ha registrado un incremento de colegiados del 35,1 por ciento.

RECONOCIMIENTO DE TÍTULOS

El Instituto de Estudios de la Salud de la Generalitat, los colegios de médicos, el Instituto Catalán de la Salud y las patronales del sector concertado y privado (UCH, CSC y ACES) han constituido una comisión de coordinación para unificar criterios y facilitar a los médicos extracomunitarios el reconocimiento de sus títulos de especialistas en ciencias de la salud, en cumplimiento del decreto 459/2010. Están previstas dos situaciones para que los profesionales con títulos obtenidos en estados no miembros de la Unión Europea tengan los mismos derechos y obligaciones que los que tienen títulos nacionales: los que no han trabajado en el sistema sanitario español (procedimiento general) y los que trabajan o han trabajado aquí en el campo propio de una especialidad sin disponer de la homologación de su título (disposición transitoria tercera). El Colegio de Tarragona celebrará el 30 de septiembre una sesión informativa sobre este nuevo decreto.